

Le Petit Messager



Infos pratiques



www.plesder.fr



Hôtel de Ville Plesder



Application mobile IntraMuros



02.99.69.44.76



mairieplesder@orange.fr

	Matin	Après-midi
Lundi	9h / 12h	13h30 / 17h30
Mardi		13h30 / 17h30
Mercredi	9h / 12h	13h30 / 17h30
Jeudi		13h30 / 17h30
Vendredi	9h / 12h	13h30 / 17h30

Info prioritaire

Pour savoir ce que font nos associations, je vous invite à vous abonner à **Intramuros** (voici comment vous y connecter). **C'est gratuit et sécurisé !**

Application gratuite qui se télécharge depuis l'App Store ou Google Play (aucune donnée n'est collectée).

Elle permet d'informer, d'alerter et de faire participer les administrés à la vie locale.

Nous vous invitons à vous connecter grâce à ce QRcode.



Pour plus d'information, prendre contact avec la mairie

Édito du Maire

Chères Plesdéroise, Chers Plesdérois,

Après le retour sur le chemin de l'école, les échanges sur la douceur de l'été et les bienfaits des vacances, vient le temps des forums associatifs.

Rendez-vous institutionnalisés dans de nombreuses villes, ces rencontres entre le grand public et les associations sont un incontournable de la rentrée.

A Plesder, pas de forum. Nos associations sont au nombre de 8 et ne sont pas assez nombreuses pour organiser ce type de manifestation.

C'est la raison pour laquelle, nous donnons la parole à chaque association afin que vous puissiez aller à leur rencontre et prendre vos adhésions.

Comme chaque année, le mois de septembre est synonyme de rentrée. Elle nous permet de nous projeter, de nous fixer des objectifs et d'esquisser l'avenir. C'est aussi le temps de retrouver ses collègues et d'accueillir les nouveaux venus.

Grâce aux associations de Plesder, nous avons pu porter haut en couleur notre commune lors du passage du Tour de France.

Un autre gros rassemblement nous attend le 6 décembre, avec l'organisation de la cérémonie de commémoration de la fin de la guerre d'Algérie, organisée par les anciens combattants assistés de la municipalité. Nous attendons la représentation de 11 communes (soit environ 45 porte-drapeaux).

Je voudrais remercier toutes les associations qui nous ont accompagné dans les méandres de ces deux organisations qui était proche l'une de l'autre (11 et 12 juillet). C'était un gros challenge à relever et grâce à vous, nous avons gagné ce challenge. Nous aurons la même ambition dans la réussite de la commémoration de l'Algérie.

Les attentes de nos concitoyens sont grandes, toutefois, l'expérience du confinement nous a fait prendre conscience que quelque chose d'irréversible était en train de se produire ; pour la première fois le facteur humain apparaît comme la cause évidente de l'atteinte de notre environnement sociétale.

La cohésion sociale doit être un enjeu majeur. Il s'agit de construire des politiques plus justes et plus égalitaires permettant de lutter contre le sentiment d'abandon ou d'exclusion, l'absence de perspectives pour celles et ceux qui sont les plus vulnérables. C'est la raison pour laquelle, il faut soutenir et aider toutes nos associations locales et permettre à toute notre population de trouver un exutoire de fin de journée en allant se ressourcer auprès d'une de nos associations.

Vous trouverez dans ce Flash spécial associations locales, toutes les informations pour aller les rejoindre.

Les enjeux sont là : soyons au rendez-vous !

Bientôt une nouvelle salle des associations sera livrée à toute la population associative.

Le Maire
Evelyne SIMON-GLORY

En cette année anniversaire des 80 ans de la fin de la Seconde Guerre Mondiale, le 8 mai dernier, notre commune a rendu hommage comme il se doit aux nombreuses victimes de ce conflit.

Les noms de quatre d'entre elles, originaires de Plesder, sont gravés sur notre monument aux morts. Henri Jambon, du 317^{ème} Régiment d'Infanterie, mort en déportation en Allemagne le 4 février 1940 à l'âge de 32 ans, Alphonse Gillois, du 130^{ème} Régiment d'Infanterie, tué en Moselle le 14 mai 1940, Henri Gillet, du 109^{ème} Régiment d'Infanterie, tué dans l'Aisne le 10 juin 1940 à l'âge de 33 ans, et Louis Villalon, mort en déportation en Allemagne le 26 mars 1944 à seulement 21 ans

Nous avons également eu, une pensée pour les nombreux plesdérois prisonniers de guerre en Allemagne pendant les années d'occupation et qui pour la plupart ne retrouvèrent leur famille qu'en 1945.

Notre drapeau commémoratif 1939 - 1945 datant des années d'après guerre et étant usé par le temps, nous avons souhaité en faire confectionner un nouveau afin de pouvoir exposer l'ancien dans de meilleures conditions en le conservant à la mairie. Ce sera chose faite lors de notre prochaine cérémonie du 11 novembre au cours de laquelle le nouvel étendard sera officiellement remis par la municipalité à notre section.

Cette cérémonie du 8 mai fut également l'occasion d'accueillir deux nouvelles Citoyennes de la Paix, Mmes Brigitte Coquio et Annie Tessier qui portent désormais nos effectifs à 26 adhérents.

Deux événements sont à noter pour cette fin de l'année :

. **Mardi 11 novembre 2025** : Commémoration de la fin de la Guerre de 1914-1918 à partir de 11h devant la Mairie.

. **Samedi 6 décembre 2025** : Commémoration intercommunale de la fin des conflits d'Afrique du Nord (1954-1962) (Algérie, Tunisie, Maroc) qui aura lieu cette année dans notre commune. Plesder aura pour cette occasion l'honneur de recevoir les associations d'anciens combattants des 11 communes de l'ancien canton de Tinténiac. Ce sera l'occasion d'une grande cérémonie au cœur de notre village à laquelle vous êtes tous conviés. Nous aurons l'occasion prochainement de vous donner plus de précisions.

D'ici là, au nom de la section des Anciens Combattants, Veuves et Citoyens de la Paix de Plesder, je vous souhaite une bonne rentrée et vous donne rendez-vous pour nos prochaines cérémonies commémoratives.

Le Président
Michel BUREAU
Tél : 06.73.83.13.69



Le Club de l'Amitié de Plesder



Nous avons besoin de vous.

L'avenir du Club de l'Amitié de Plesder dépend très largement de l'adhésion des nouveaux retraités.

Les membres de cette association ont le souci permanent des nouveaux retraités arrivant dans la commune. Nous souhaiterions que beaucoup d'adhérents viennent gonfler les rangs de notre club.

Pour être membre de notre association, **il ne faut pas avoir 80 ans** je vous rassure.

Vous pouvez venir à tout moment nous rejoindre, même avant d'être à la retraite. Nous avons besoin des jeunes retraités afin de permettre un nouvel élan.

Aujourd'hui, nous consacrons notre temps libre à jouer à la belotte, aux jeux de sociétés, aux boules... et certains font une petite randonnée et viennent nous rejoindre pour le petit café de fin d'après-midi. Nous sommes vieillissants et nous aimerions avoir des gens plus jeunes à nos côtés afin de mettre en place d'autres activités plus attractives.

A ce jour, nous sommes associés à la commune de Mesnil Roc'h (Saint Pierre de Plesguen) pour l'organisation de repas conviviaux et de voyages, tous les ans, dans notre beau pays. Notre dernier voyage était fin juin sur Collioure (Pyrénées Orientales - 66). et ses environs pendant une semaine.

La bonne humeur est constante et de rigueur lors de toutes nos rencontres.

Nous reprendrons le Club le **mardi 9 septembre de 14h à 17h30** à la salle de Jeunes et la Culture.

Dans l'espoir que vous soyez nombreux à nous rejoindre, je vous souhaite une bonne rentrée.

La Présidente
Jacqueline BUREAU
Tél : 06.73.83.13.69



L'année 2025 restera une année mémorable pour notre Comité de Jumelage et plus particulièrement par notre remarquable voyage en Allemagne, avec la participation de 51 personnes de tous âges et de tous horizons mais avec un point commun le sourire et la bonne humeur. Je tiens à remercier tous les participants pour ce beau week-end partagé avec nos familles d'accueil, et un petit clin d'oeil à nos jeunes et charmants footballeurs qui ont mis beaucoup d'ambiance...

Kaïlyss était notre benjamine, elle est enchantée et garde un excellent souvenir de ce voyage. Avec son aimable autorisation et celle de sa famille, je me permets de vous livrer un extrait du compte rendu établi par notre jeune autrice, qui, comme vous pourrez le constater, souhaite faire passer plusieurs messages et en particulier susciter l'envie, pour les jeunes de Plesder et des environs, de participer au prochain voyage en Allemagne.



« la vérité sort de la bouche des enfants » n'est-ce pas ? alors bonne lecture à tous et surtout n'hésitez pas, venez nous rejoindre vous serez les bienvenus.

✦ Voyage en Allemagne avec le Comité de jumelage Ahorn - Plesder

Bonjour à tous,

Aujourd'hui, je vais vous parler d'une expérience enrichissante : mon voyage en Allemagne dans le cadre du jumelage entre Ahorn et Plesder. Ce séjour de quatre jours, fin mai 2025 (pendant l'Ascension), m'a permis de découvrir un nouveau pays, une nouvelle culture et une famille d'accueil exceptionnelle.

Le contexte du voyage

Le Comité de jumelage Ahorn - Plesder organise des échanges culturels entre les habitants des deux villes pour favoriser la découverte et renforcer l'amitié entre la France et l'Allemagne. Notre groupe, composé de participants âgés de 10 à 75 ans, a vécu une expérience unique et pleine de découvertes.

[...] veillent à ce que chaque participant se sente bien intégré et profite pleinement de l'échange.

Un comité actif et engagé

Le Comité de jumelage Ahorn - Plesder est une association qui permet aux habitants des deux villes de se rencontrer, d'échanger et de découvrir une autre culture.

Que fait le comité ?

- Des fêtes, des voyages et des événements culturels.
- Des repas partagés, des spectacles et des découvertes locales
- Des actions pour renforcer les liens entre la France et l'Allemagne.

Pour assurer la pérennité de ces échanges, le comité organise des collectes de fonds comme des ventes et des tombolas, permettant à un maximum de personnes de participer aux activités.

Mon séjour chez ma famille d'accueil

J'ai eu la chance d'être accueillie par Margret et Herwig S. [...] (75 ans) à Eubingheim, accompagnée de [...] et ma tante [...] qui ont partagé ce voyage avec moi.

Grâce à eux, j'ai pu :

Découvrir le quotidien en Allemagne :

Goûter des plats typiques (Bretzel, Brötchen, Würst)

Échanger quelques mots en allemand et en anglais

Explorer les environs et découvrir de nouveaux paysages

La grotte de stalactites et de stalagmites d'Eberstadt

Parmi les lieux visités, j'ai choisi de vous présenter la grotte d'Eberstadt, un site naturel fascinant où la nature a sculpté des formes incroyables.

Des formations impressionnantes - Les stalactites et stalagmites ont mis des milliers d'années à se former.

Un paysage magique - En pénétrant dans la grotte, nous avons découvert un monde souterrain féérique.

Une aventure scientifique - Nous avons appris comment l'eau et les minéraux façonnent ces structures naturelles.

Des rencontres et des échanges

Ce voyage m'a aussi permis de rencontrer des personnes de tous âges, d'échanger nos expériences et de tisser des liens.

J'ai notamment fait deux amies allemandes Lisa et J., avec qui je correspond maintenant. J'espère les revoir l'an prochain en Bretagne, en mai 2026, ou peut-être même avant.

Une aventure avant mes 10 ans

J'ai 9 ans et demi, et ce voyage était une expérience inoubliable avant mon anniversaire 13/06

Découvrir un nouveau pays, rencontrer des gens, visiter une grotte et vivre chez une famille allemande, c'était une aventure qui me fera grandir et m'aidera à mieux comprendre le monde.

Merci.

J'espère que mon exposé vous aura donné envie de voyager et de découvrir de nouveaux horizons »

Le 22 mars dernier, nous avons organisé un loto, ce qui a permis d'aider au financement de notre périple, et **le 25 OCTOBRE prochain, vous aurez l'occasion de déguster notre nouvelle choucroute à l'ancienne.**

Réservez dès à présent cette date, et n'hésitez pas, venez nous rejoindre, le Comité de Jumelage est ouvert à tous, vous trouverez sans problème votre place parmi nous.

Au nom de l'ensemble des membres du Comité de Jumelage, je vous souhaite une excellente rentrée et vous donne rendez-vous le 25 octobre.

Le Président
Alain CLOSSAIS

Contact : clossais.soazig@wanadoo.fr - Tel 06 89 93 94 46



Assemblée Générale le mardi 10 septembre à 20h30
Maison Communale de Les Champs Géraux

Chers lectrices et lecteurs,

Comme vous pouvez le constater l'engagement de l'APE vis-à-vis des écoles n'a pas démerité cette année encore, nous approchons (si nous intégrons nos frais de fonctionnement) les 8 325€ engagés auprès des enfants, soit plus de 70€ par élève pour l'année scolaire 2024-2025.

A la suite des différentes actions menées nous avons pu récolter environ 9 000 €, l'association est donc en forme financièrement avec 1 532€ de bénéfice net en fin d'exercice.

Tout cela grâce à nos bénévoles fidèles et motivés, merci à tous pour l'aide que vous pouvez apporter à cette association au quotidien.

Le Vide-Greniers s'est de nouveau très bien passé et nous avons encore une fois atteint les excellents résultats de l'année dernière.

Belle rentrée à toutes et à tous



Le Président,
Sylvain QUERO
Tél : 06.46.35.86.54

ACCA Plesder

Ouverture Générale de la Chasse
Saison 2025/2026

21 Septembre 2025



	Date Ouverture	Date Fermeture
Renards	1er Juin 2025	28 Février 2026
Sangliers	1er Juin 2025	31 Mars 2026
Chevreuil	21 Septembre 2025	28 Février 2026

Très bonne saison à tous les chasseurs

Dates à retenir :



- **Vente plats à emporter** «Jambon à l'os»
Le 13 Septembre 2025



- **Vente de Pâté pour Noël**
Le 19 Décembre 2025

Le Président
Daniel TESSIER
Tél : 06.62.45.45.61

Tous en Scène



Venez découvrir ou redécouvrir la troupe de théâtre "Tous en scène".

Passionnés par le théâtre sous toutes ses formes, une compagnie, née de l'envie de créer d'émouvoir et de faire vibrer le public.

La troupe "Tous en Scène" a choisi sa pièce pour la saison 2025-2026.

Nous serons huit acteurs à montés sur scène pour vous présenter une pièce de théâtre en 4 actes "**Les Caprices de Cupidon**" de Viviane Tardivel sous la houlette de Brigitte et Christine. Elle sera jouée en début d'année 2026.

En attendant place aux répétitions...
Belle vacances

Le Président
Alexandre COLLET
Tél : 06. 62.12.27.39



Relais des Villages



L'ambiance, l'amusement et le challenge était au rendez-vous de cette nouvelle édition du Relais des Villages, organisée par la commune de Bobital le 18 mai dernier.

Tous les coureurs, jeunes et moins jeunes, étaient réunis pour un bel après-midi ensoleillé.

Un grand merci à eux, et aux bénévoles, pour cette belle 2ème place.

Je voudrais dire également un grand merci à Franck, qui tout au long du parcours encourage les coureurs, leur donne un petit coup de main en courant à leur côté, à Jean-Louis pour sa bonne gestion des finances et à Nicolas qui vient de nous rejoindre. Comme membre actif.

Rendez vous le **samedi 9 mai 2026** pour le 40ème relais organisé par la commune de **Saint-Juvat**.

Nous comptons sur votre participation.

Merci et bravo à tous

Le Président
Patrick COQUIO
Tél: 06.72.57.21.79



Racing Club Plesder

C'est reparti pour une troisième saison !



Après une année marquée par les blessures et un maintien obtenu lors de la dernière journée, les Lions de Plesder repartent plus déterminés que jamais pour une nouvelle saison.

Le club tient à remercier chaleureusement Franck Garnier, qui a décidé de se retirer du coaching. Il continuera cependant, à s'investir en tant que bénévole au sein du club. David Chedmail reste l'entraîneur de l'équipe, désormais épaulé par Johann Sablé.

À la suite de l'assemblée générale, et pour la troisième année consécutive, la composition du bureau reste inchangée :

- Gabin Morel : Président
- Gian Colomba : Vice-président
- Baptiste Roy : Trésorier
- Céline Roy : Vice-trésorière
- Léo Duval : Secrétaire
- Gaëlle Fouéré : Vice-secrétaire



Fort de ses succès lors du cochon grillé et du jubilé intergénérationnel, le club souhaite continuer à s'investir activement dans la vie de la commune. Plusieurs événements seront organisés au cours de la saison, et nous vous tiendrons informés très prochainement.

Le calendrier de la saison 2025-2026 n'est pas encore disponible, mais il sera communiqué dès sa parution sur nos différentes plateformes. : Instagram= racingclubplesder et Facebook= Racing Club Plesder

Le club est également à la recherche d'un arbitre officiel pour la saison prochaine, de jeunes joueurs afin d'ouvrir son école de foot, ainsi que de bénévoles souhaitant s'investir dans la vie du club !

Le Président
Gabin MOREL
Tél : 07.86.25.97.82.

Gym Plesdéroise

Gym



Les vacances d'été sont souvent pour nous détendre et faire quelques excès et moins de sport. Il faut profiter..

Mais le mois de Septembre est là et nous allons reprendre notre routine quotidienne et nous fixer un objectif : Reprendre le sport, retrouver notre équilibre, notre endurance, notre ambiance, nous tonifier tout simplement.

Grace à l'énergie de notre coach Sylvie, nous reprendrons tout notre cocktail d'activités.



Nous vous attendons le **9 Septembre 2025** à la Salle de Jeunes et de la Culture à Plesder pour la reprise de nos cours de Pilates, Fitness et Gym Séniors.

Horaires

Le Mardi	Cours Pilates	De 18h30 à 19h30
Le Mercredi	Cours Pilates Cours Fitness	De 19h00 à 20h00 De 20h00 à 21h00
Le Jeudi	Cours Gym douce Séniors	De 10h30 à 11h30

Tarifs

Deux formules d'inscription :

1 cours 1h 65€ à l'année
2 cours 1h 85€ à l'année

Deux séances d'essai sont offertes!

Danse Modern'Jazz

La Danse, c'est du rythme, du mouvement et du coeur !

Pour la 2^{ème} année consécutive, l'**Association Gym Plesdéroise** vous propose l'ambiance conviviale des cours de :

Danse Modern'Jazz

Avec
Caroline
(Professeure Diplômée)

La Danse fait autant de bien à votre physique qu'à votre moral en :

- ⇒ Renforçant le corps et en améliorant l'endurance
- ⇒ Libérant le stress et les tensions
- ⇒ Procurant une sensation de liberté, de joie et de confiance en soi



Horaires

Le Mardi	Adultes (Tous niveaux)	De 19h45 à 21h15
Le Mercredi	Ados (A partir de 11 ans)	De 17h00 à 18h30

Tarifs

1 cours/semaine : 240€/an ou 3x80€
2 cours/semaine : 384€/an ou 3x128 €

Que vous soyez passionnés, amateurs ou simplement curieux, il suffit de se lancer pour ressentir tous les bienfaits

Inscriptions et pré-inscriptions au 06 15 12 91 50

**Alors venez vite nous rejoindre à la Salle de Jeunes et de la Culture dès le
Mardi 09 Septembre 2025 !**

La Présidente
Brigitte COQUIO
Tél : 06.77.74.78.04

Edition n°28 - Septembre 2025